

EL TRABAJO Y LOS TRABAJADORES ÚNICOS GENERADORES DE RIQUEZA



1990

Quince naciones en Berlín impulsan la idea de crear un organismo internacional para informar, asesorar y velar por los derechos y deberes de los trabajadores.

1999

Los lineamientos del Trabajo Decente son fijados por la OIT, como respuesta a la necesidad de reformular cuatro objetivos: creación de empleo, cumplimiento y respeto de los derechos de los trabajadores, extensión de la protección social y promoción del diálogo social.



1960

La OIT creó el Instituto Internacional de Estudios Laborales, Ginebra.

1965

La OIT creó el Centro Internacional de Formación



1919

Se creó la Oficina Internacional del Trabajo, posteriormente OIT (Organización Internacional del Trabajo)

1889

El Congreso Obrero Socialista de la Segunda Internacional, realizado en París, definió como fecha conmemorativa de los trabajadores para el día 1 de mayo, en honor a los Mártires de Chicago.



1886

Las organizaciones sindicales, ante el incumplimiento, convocan a la huelga en Chicago el primero de mayo que se prolongó tres días más frenando la producción en el país. El 4 de mayo en una manifestación pacífica, explotó una bomba que mató a siete agentes; la represión militar dejó centenares de obreros y sindicalistas heridos, despedidos, encarcelados y otros condenados a la horca o cadena perpetua por exigir los derechos; hecho conocido como los "Mártires de Chicago"

1884

En el IV Congreso de la Federación Americana del Trabajo, realizada en Chicago, se acordó que a partir del 1 de mayo de 1886 se exigiría el cumplimiento de la ley o se iría a la huelga general.

1881

Se crea la Federación Americana del Trabajo.

1874.

Los obreros ferroviarios promueven una huelga por la jornada de ocho horas de trabajo.

1868.

Se crea la Ley de Ingersoll que establece la jornada laboral de ocho horas, pero no se cumplió por parte del presidente de Estados Unidos, Andrew Johnson; los trabajadores, sindicatos y organizaciones sociales se unieron por el cumplimiento de esta Ley, paralizando el país ese 1 de mayo.



SINDICALISMO EN COLOMBIA

DÍA DEL TRABAJO EN COLOMBIA: UN 1 DE MAYO UNITARIO POR PAZ, VIDA, JUSTICIA SOCIAL, DEMOCRACIA, LA DEFENSA DE LO PÚBLICO, DERECHO A UN TRABAJO Y SALARIO DIGNO, GARANTÍAS SINDICAALES Y EL DERECHO A LA PENSIÓN

HOY

A pesar de las condiciones laborales en el país, La CUT y sus organizaciones sociales continúan en pie de lucha y resistencia en la movilización y el debate nacional.

La CUT ha participado e impulsado procesos de unidad sindical y popular en LA MOVILIZACIÓN que claman por solución a los derechos fundamentales del pueblo colombiano.

Fue integrante vital del **Comité Nacional de Paro** con su consigna **vida, paz, democracia y contra el paquetazo neoliberal de Duque y el Rechazo la brutalidad policial.**

Proceso que conduce al inicio del estallido social del 28 de abril del 2021 que logra que el gobierno retroceda y retire las reformas antisociales en materia tributaria, de salud y otras.



Desde 1971 hasta 2021, se registraron 3.295 homicidios, 434 atentados, 253 desapariciones forzadas, 7.624 amenazas de muerte y 1.952 desplazamientos forzados. "Colombia, por delante de Brasil o Guatemala, es es el peor país para ser sindicalista. Hay una preocupación muy grande por la seguridad y por los riesgos, que aumentan en las elecciones" (Monzane UNI Global Union - Nacional Sindical, Sinderh).

1990 +

Inicia la apertura económica en Colombia
Afectación a los derechos de los trabajadores (TLC, Flexibilización o desregularización de las relaciones laborales, Desindustrialización del país, Desempleo creciente, aumento de la informalidad, Aumentan las importaciones de productos, quiebra de los campesinos y empresarios, pérdida de la soberanía, autonomía y seguridad alimentaria)
La violencia y la política labora y económica debilitan la afiliación sindical sometida a campañas de fraccionamiento y desprestigio.

1971

CGT, Confederación Generalde trabajadores Democráticos. Creada como una organización de tercer grado, que aglutina trabajadores y organizaciones sindicales y sociales con una filosofía social y parte del ser humano.

1959



FECODE, Federación Colombiana de Educadores (24 de marzo). Lucha por la dignidad de los y las docentes, garantías de carrera docente, defensa de educación pública. Uno de los hechos más destacados es la **marcha del hambre** en 1966.

1935

Confederación de Trabajadores de Colombia, **CTC**. defiende la soberanía Nacional de los derechos de la ciudadanía y demanda la equitativa distribución de la riqueza.

1924

Huelga general de los trabajadores de la Topical Oil Company
Masacre de las bananeras.

1910 a 1920

Surgen sindicatos como "Sindicato Agrario de la Aguja" y Sindicato de Profesores del Tolima.

1847

Primer sindicato en Colombia con la creación de la Sociedad de Artesanos de Bogotá. El objetivo de ellos era pedirle al Gobierno Nacional un alza en los impuestos de aduana para que los productos elaborados aquí pudieran competir con los importados.

1986

CUT, Central Unitaria de trabajadores de Colombia, como resultado de un proceso de unidad y confluencia, por la defensa de los derechos de los trabajadores colombianos y mejoramiento de sus condiciones de vida y de trabajo; solidaridad con los conflictos de los trabajadores y las luchas populares; reforma laboral; defensa de los derechos de la mujer y la exigencia de una reforma laboral democrática.

1964

CSTC, Confederación Sindical de trabajadores de Colombia, se crea como consecuencia de los procesos reorganizativos del movimiento sindical Colombiano.

1946

1946 Unión de Trabajadoresde Colombia, **UTC**, fundada por los elementos jesuitas de la Iglesia Católica Romana, cuando la CTC se debilitaba. Se basó en la doctrina social católica.

1928

Huelga General de los trabajadores de la United Fruit Company

1923

1923 Fundación de la **USO**, Unión Sindical Obrera, por una vida digna, jornada laboral y salud, entre otros.

1909

Creación del sindicato "Sociedad de artesanos de Sonsón" formada por zapateros, artesanos y zapateros.



SECRETARÍA DE COMUNICACIONES
CUT . BOGOTÁ CUNDINAMARCA